

no
Danilo Moreno, dos asesinatos 2.5 m
Itel

Mi nombre es Luis Moreno Acevedo, 34 años de edad, nacido en Antofagasta, militante del Partido Socialista de Chile, trabajaba en la Corporación de Fomento de la Producción, (CORFO).

El día 11 de septiembre me encontraba en la ciudad de Antofagasta trabajando normalmente en la Sección Garage y la labor que desempeñaba era Chofer; el día 14 fui despedido del trabajo por pertenecer a un Partido Marxista, también mis hermanos fueron despedidos y muchos compañeros más. El día 20 fui detenido por los militares en un allanamiento realizado a mi casa a las 7.00 Hrs., de allí fui trasladado al Estadio Sokol, donde me interrogaron por espacio de tres días usando toda clase de procedimientos (Torturas), entre ellas me golpearon en diferentes partes del cuerpo con la Culata de Fusil como también recibí patadas y golpes de puño y a esto último respondí protegiéndome, por lo que procedieron a amarrarme para seguir pegándome con tranquilidad, como consecuencia de los golpes recibidos perdí parte de mi dentadura y al mismo me encuentro con lesiones internas, específicamente, con problemas a los riñones.

Estos procedimientos eran con la intención de hacerme hablar y que denunciara a mis dirigentes y demás compañeros, cuestión que no consiguieron, sólo lograron golpearme y mantenerme aislado de los demás compañeros que se encontraban en ese lugar, además se encontraban allí aproximadamente 2.000 entre compañeros y compañeras detenidas.

Fui dejado en libertad el día 24 de septiembre gracias a la acción de un amigo militar que allí se encontraba.

Al otro día con mi hermano Danilo pudimos salir hacia la ciudad de Arica con la perspectiva de llegar al Perú, cosa que no fue posible debido a que estaba todo vigilado, por tierra, aire y mar; nos vimos en la necesidad de regresar nuevamente a Antofagasta, donde permanecemos en la clandestinidad por espacio de algunas semanas tomando la determinación de viajar a Santiago, cuestión que no era nada de fácil ya que se nos buscaba y nuestras fotografías ya circulaban por todas partes y nuestros nombres figuraban en los diarios el Mercurio y la Estrella del Norte, de Antofagasta, pero había que salir de ahí ya que no quedaba otra alternativa; lo hice el 9 de octubre, salí con la ayuda de unos amigos quienes me trasladaron escondido en el maletero de un Bus hasta las cercanías de Santiago y la otra parte la hice a pié viajando sólo por las noches permaneciendo escondido durante el día, logré llegar a Santiago una semana después. En Santiago permanecí en la clandestinidad ya que también se me buscaba, logrando posteriormente ingresar a la Embajada de la República de Honduras el día 26 de diciembre de 1973.

Encontrándome en Santiago fui informado que mi hermano Danilo había sido detenido por el Servicio de Investigaciones donde fue interrogado y torturado

para luego ser entregado a los militares donde se le aplicó el mismo procedimiento, de aquí fue enviado a la cárcel donde se le siguió torturando en compañía de otros compañeros. A raíz de las torturas se le produjo un estado de invalidez lo que le imposibilitó caminar, se le aplicó electricidad en los Testículos y diferentes partes del cuerpo, le cortaron el lado derecho de la Mejilla, le sacaron las uñas de los pies y de las manos. El no había cometido ningún delito, sólo era un trabajador y su único delito fue ser militante del Partido Socialista. Por los Diarios La Segunda y La Tercera de la Hora, me informé que el día 20 de noviembre había sido asesinado mi hermano Danilo y también los siguientes compañeros que a continuación menciono:

- 1.- MARIO SILVA IRIARTE, Detenido en septiembre, trasladado a la Base Aérea de Cerro Moreno, salvajemente torturado, fue fusilado el 20-XI-73.
Deja; su esposa tres hijas y un hijo,. Una de sus hijas y que contaba con tan solo con 17 años al saber que su Padre había sido asesinado se suicidó.
- 2.- MIGUEL MANRRIQUEZ , Profesor de Educación Física a cargo de Recreación y Deportes en lá Planta de Cemento de Antofagasta, detenido y trasladado a la base Aérea de Cerro Moreno en el mismo septiembre, torturado y fusilado en la misma fecha.
Deja; su esposa y un hijo al que no conoció, ya que se encontraba detenido durante el nacimiento del niño.
- 3.- GUILLERMO CUELLO , Detenido también en el mes de septiembre, torturado y lo mantuvieron encadenado e inclusive lo pasearon en esas condiciones por la ciudad.
Deja; su esposa y una hija de dos años.
Este compañero era Jefe de la Sección Garage de la CORFO.
- 4.- WASHINGTON MUÑOZ , Administrador de la Compañía Cervecerías Unidas de Antofagasta, detenido a fines del mes de septiembre y trasladado a la Base Aérea de Cerro Moreno, torturado y fusilado.
- 5.- ALANIS , Estudiante de Periodismo en la Universidad del Norte, torturado y fusilado en la misma fecha.
- 6.- MILLER , Detenido en septiembre, llevado a un regimiento de la guarnición de Antofagasta, salvajemente torturado, le

quebraron la Columna Vertebral, trasladado a la cárcel y fusilado.

7.- CARABINERO, SCHMID , Fusilado en los días s de septiembre por negarse a disparar contra los trabajadores. Pertenecía a la Comisaría Aduana Antofagasta, y finalmente mi hermano,

8.- DANILO MORENO , Detenido en octubre, torturado por el Servicio de Investigaciones, por los militares, enviado a la cárcel y asesinado el 20 de noviembre, su cuerpo presentaba seis impactos de fusil automático de 7 mm, lo que le destrozó gran parte de su cuerpo.

Deja; su esposa, una hija de 9 años y un hijo de 4 años.

Todos estos compañeros fueron fusilados por orden del General de La Muerte Jorge Arellano Star.

En lo que se refiere a mi familia, mi esposa e hijos de 10 - 8 y 5 años respectivamente, durante los meses de octubre, noviembre y diciembre fueron sacados de la casa a altas horas de la noche para ser interrogados por el Servicio de Investigaciones, a quienes les hacían averiguaciones del lugar de mi paradero. Interrogatorios que han afectado moralmente a mis hijos, después de haber sido unos niños felices hoy son unos niños tristes, atemorizados, aterrorizados.

Con ayuda de la solidaridad internacional espero poder reunirme pronto con ellos.

Luis Moreno Acevedo.

BERLIN, 16 de enero de 1975.